

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 83 (1956)
Heft: 1

Artikel: Si vous allez...
Autor: Decollogny, Adolphe
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-229997>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

relié et en vanter les caractères. Artisan-né, à l'exemple de ceux du moyen âge, il avait un sens aigu de l'« établi », de l'outil de travail, de la « présentation de l'ouvrage » avant sa mise en train.

C'est dans la reliure qu'il fit ses premières armes, à Morges, mais déjà il se montrait habile, ayant l'âme du bricoleur-artiste, à réparer aussi bien les vieux éventails de style de son ami Peitrequin, qu'à remettre en état une vieille gravure ou une estampe décatie.

Déjà il se créait un monde bien à lui, en marge de l'autre, dans lequel il ne cessa de vivre ; un monde à la fois réel et caricatural, où tout lui apparaissait — les visages humains surtout — sous leur forme animale.

D'un trait sinueux, incisif, il s'amusait alors à recréer ce monde en le simplifiant et, par un jeu subtil de « noirs et blancs », parvint à lui donner cette force de suggestion comique inégalable.

Mais, pour lui, la caricature n'eût pas

été complète s'il ne l'avait mise encore en relief par ses légendes. Ses personnages ne savaient rester muets...

Et ce sont ses légendes, si concises, d'un humour personnel d'essence anglaise, mais en quelque sorte « vau-doisé », qui l'acheminèrent vers l'art du revuiste...

Comme caricaturiste, c'est dans la revue imprimée à Genève et intitulée *Le Papillon* qu'il débuta, puis au *Rire*, à Paris... Mais c'est en ce « vieux Lausanne » qu'il avait dans le sang qu'il donna le meilleur de lui-même... C'est là qu'il découvrit, au temps de Bonarel et de la « Muse », le prototype même de ceux qui allèrent devenir ses interprètes rêvés : Vivian et Nooky-May, sous les directions Tapie et Wolff-Petitdémange*.

(A suivre.)

R. Molles.

* Mort récemment à Paris à l'âge de 86 ans.

SI VOUS ALLEZ...

... à Trey, vous serez dans la patrie de Charles Estoppey, conseiller d'Etat, qui, nommé conseiller fédéral en 1879, déclina cette élection. A Trey, se trouve un institut de jeunes gens, connu au loin depuis de nombreuses années.

On a trouvé, à proximité des restes de la route romaine et dans une autre direction, des ruines de la même époque. On peut aussi visiter la Grotte aux Sarrasins. Il y avait autrefois un château près de Trey, qui aurait été démoli par les troupes de l'évêque de Lausanne vers 1280, lors des difficultés entre Rodolphe de Habsbourg et le Comte de Savoie.

Cette contrée devait être occupée depuis longtemps. On a en effet trouvé dans la forêt voisine de Boulex un cumulus circulaire, de 28 mètres de diamètre, d'une hauteur de 2 m. 80.

En opérant des fouilles, on a découvert des vestiges de fer, de bronze et de bois. On a surtout trouvé un objet infiniment précieux, un cercle de 22,5 centimètres, pesant 94,5 grammes, formé d'une étroite feuille d'or pur, orné de trois côtes filetées, saillantes, séparant et bordant deux « grecques ». C'est un travail exécuté avec soin et délicatesse.

Adolphe Decollogny.